
如何实现病有所医、老有所养，关系
到老年人能否安享晚年。作为首批国家
级医养结合试点单位，近几年，我市着力
探索有病治病、无病疗养的医养结合新
模式，“医疗+养老”的新型养老机构在
我市逐渐增多。我市医养结合发展的情
况如何，当前还面临哪些问题？记者对
此进行了采访。

医养结合让“病有所医、
老有所养”

“住这里很放心，看病也方便多了，不
用总往医院跑。”近日，在洛阳仁乐医养公
寓，90岁的郭华斋一边看电视一边说。

去年年底，郭华斋的老伴不慎摔伤，
出院后基本无法行走，老两口选择住进

洛阳仁乐医养公寓。现在他的老伴有专
人照顾，他自己能到活动室、康复训练室
锻炼身体，享受着较为完善的养老服务。

与许多养老院不同，入住这里的老
人可以享受医疗、护理和康复的“一站
式”服务，如医生每天给老人测血压；护
士送药到床，看老人服下。

“通俗地说，‘医养结合’是一种将有
病治病、无病防病、医疗养老结合的养老
模式。”洛阳仁乐医养公寓院长熊一铭
说，该公寓去年10月正式投用，楼上是公
寓，楼下是医院，将医疗、护理、养老、康
复融为一体，探索实施医养结合新模式。

我市部分医院、养老机构也在进行
类似的探索。比如，洛阳202医院、洛阳
中隧医院等12家医院，针对生活不能自
理及需要“临终关怀”的老年人开展医养

结合业务，“以医辅养”解决了部分失能
老人的养老问题。

同时，我市一些养老机构内设医疗
机构尝试与医院建立医疗服务合作关
系，老年人若突发疾病，经过初步急救后
可直接转入医院治疗。

尚有瓶颈亟待突破

既能让优质医疗资源得以合理利
用，又解决了老人在养老过程中的医疗
问题，医养结合的养老模式受到越来越
多人的欢迎，该模式已经成为未来养老
产业发展的必然趋势。不过，在我市各
方探索医养结合的实践中，仍有一些瓶
颈亟待突破。

记者采访我市一些养老机构了解
到，由于“医养结合”仍处于探索阶段，国
家尚未将开展医养结合的养老机构认定
成医疗机构，老人在医养结合养老机构
接受的护理、康复、医疗等服务无法享受
医保报销政策。

专业人才的匮乏，也制约着医养结合
的发展。记者采访了解到，工作繁忙、待

遇不高、社会认可度低等原因造成许多年
轻人不愿从事这个行业，使该行业存在从
业人员流动性大、离职率较高等问题。

一些养老机构的负责人表示，如今，
老年人对养老服务的需求日趋个性化、
多元化。除专业护理外，老年人对心理
辅导、老年教育、文体活动等的要求也越
来越高，但与之匹配的人才难以引进。

多措并举打通健康养老
“最后一公里”

在人口老龄化加速的态势下，如何
更好地推进医养结合，打通健康养老

“最后一公里”，让老年人“老有所养、病
有所医”？

熊一铭建议，政府应强化规划引导，
出台具体、细化、可操作的优惠政策，按
照行业特点，建立制度标准，确保规范运
营。同时，研究制定符合养老机构实际
的医保报销制度，实现养老机构与医疗
机构的便捷对接。

河南科技大学经济学院院长刘溢海
建议，促进医养结合养老新模式健康发
展，还需进一步创新体制机制，明确相关
标准，严格服务机构的准入、退出机制，
进一步完善政策扶持、人才培养、职业培
训等政策措施。只有多方合力，医养结
合才能走得更快、更远。

为加快医养结合步伐，去年6月，我
市印发《洛阳市促进医疗卫生与养老服
务相结合的实施意见》，明确到2018年
年底，全市所有县（市）区开展医养结合
试点工作；到2020年年底，我市医养结
合服务体系基本建成。

日前出台的《洛阳市推进健康养老
产业转型发展实施方案》提出，我市将进
一步推动医养融合发展，依托优质医疗
资源，大力发展康复医疗、骨科康复、老
年慢性病防治、康复护理等，支持医药、
医疗领域的企业向养生、养老、康体等领
域延伸发展，打造区域性医养结合知名
品牌，争创国家级医养结合示范基地。

本报记者 戚帅华 实习生 李超
文/图

为破解养老难题，我市着力探索医养结合新模式，但也面临不少问题

推动医养结合，如何打破瓶颈
“老有所养”关系千家万

户，牵动着全社会的心。党的
十九大报告提出，构建养老、孝
老、敬老政策体系和社会环境，
推进医养结合，加快老龄事业
和产业发展。“综合提升养老服
务保障能力，打造全国知名养
老服务示范城市”是我市 60个
重大专项之一，近日我市又出
台了《洛阳市推进健康养老产
业转型发展实施方案》，提出了
未来3年的健康养老产业转型
发展思路。我市目前的健康养
老产业发展情况如何？做了哪
些积极探索？未来如何进一步
推进？本报今起推出“加快养
老产业转型 提升群众获得感”
系列报道，敬请关注。
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母亲董翠环，因病医治无效，于2018年

1月29日不幸逝世，享年84岁。

兹定于 2018年 2月 3日上午 9时在洛

阳殡仪馆7号厅举行遗体告别仪式。

儿：刘书铭 媳：韩芳茹

儿：刘书红 媳：谢 萍

女：刘淑芳 婿：车贵良

女：刘瑞芳 婿：张普庆

女：刘爱芳

泣告

本报讯（记者 陈曦 通讯员 张江松）记者昨日从市邮
政管理局获悉，国家邮政局网站近日发布2017年快递服务
满意度调查结果通告，在城市排名中，我市位居全国第二，
是中西部城市历年来获得的最高名次。

此次调查由国家邮政局委托专业第三方进行，范围包
括全部省会城市、直辖市及快递业务量较大的重点城市共
50个。调查主要通过计算机辅助电话访问和在线调查等
方式，由在2017年接受过快递服务的用户对受理、揽收、投
递和售后4个快递服务环节及16项基本指标进行满意度
评价。

根据调查结果，2017年得分居前15位的城市分别是：
长春、洛阳、哈尔滨、石家庄、大连、郑州、沈阳、青岛、济南、
太原、长沙、宝鸡、兰州、西宁和北京。洛阳在2015年快递
服务满意度调查中首次入围调查城市名单，在2016年的调
查中首次进入前15位名单，排名第9。

去年以来，我市邮政快递行业在飞速发展的同时，更加
注重服务民生、绿色安全，取得了一系列成果——

业务收入增长迅速。去年全年我市邮政快递行业业务
收入完成15.49亿元，同比增长20.38%。其中，规模以上快
递服务企业业务量完成8311万件，全省排名第二位，同比
增长44.25%；业务收入完成7.82亿元，全省排名第二位，同
比增长26.02%；国际及港澳台快递业务量累计完成156.71
万件，同比增长418.76%。

标准化网点全面扩张。去年在推进“电子商务与
物流快递协同发展试点城市”建设中，我市争取 2000
余万元资金用于快递仓储建设、操作设备升级、车辆
更 新 和 智 能 快 递柜铺设及改建标准化营业网点 150
个，使得“收寄验视、实名寄递、过机安检”三项制度达到
全面落实。“四通一达”、顺丰、邮政 EMS 等实现实名收
寄信息化，配合电子“隐私面单”，在保障寄递渠道安全
的同时，有效防止个人信息被泄露，得到消费者的广泛
认可。

快递企业分拨能力进步明显。去年以来，随着行业机
械化、自动化、智能化程度不断提高，快件积压、爆仓现象基
本消失，消费者拿到快递的时限更有保障。尤其在2017年

“双11”时期，行业分拣能力和末端配送能力进一步提升，
有效解决了快递高峰期出现的各种问题。

快递售后服务也在去年得到进一步完善和提升。

国家邮政局近日发布
2017年快递服务满意度调查结果

洛阳排名全国第二

本报讯（记者 张宁）昨日，洛吉快速通道黄河大桥西
半幅通车。今后，7座以下（含7座）汽车从市区去吉利区的
路程将被大大缩短。

该大桥南起孟津县白鹤镇霞院村东，北跨黄河至吉利
区白坡村，全长4200米。其中，主桥长1310米，分为12个
100米长的主跨和2个55米的边跨，桥宽25米，双向4车
道，设计时速80公里。目前，该桥的主体施工已经完毕，护
栏也已全部安装完成，但因天气原因，东半幅混凝土结构尚
未完全凝固，因此本次仅西半幅通车。

以前，从市区去吉利，可走207国道的老黄河大桥或沿
二广高速北上，但绕行距离都较长，耗时也不短。昨日，记
者从定鼎北路跨陇海铁路桥出发，行驶至吉利区河阳路，用
时约40分钟。

本次通车为单幅双向通行，7座以下（含7座）汽车可以
通过，时速限制为40公里，且不允许在桥上停车、掉头、超
车。目前大桥的路灯尚未安装，夜间通行请放慢车速，谨慎
通过。

7座以下（含7座）车可通过，
限时速40公里

洛吉快速通道黄河大桥
半幅双向通行

近日的一个清晨，趁着道路早高峰
还没到，刘现京披上棉袄便出门了。他
来到洛龙区宝龙城市广场、香栀花园等
在建工地，检查冬季施工安全生产措施
落实情况，提醒施工单位防冻、防滑、防
火、防中毒。

刘现京今年40岁，是市建设工程安
全监督站站长，负责全市400多个项目
的安全生产管理，2016年起兼任市住建
委建筑工地扬尘治理工作领导小组办公
室（简称市住建委扬尘办）副主任。自
此，他一肩挑两任，每天忙得不可开交。

“安全生产、扬尘治理，永远都在路
上，不能有一点懈怠。”刘现京说。近年，
他牵头开发建成了建筑工地数字化电子
监督管理平台、监督管理办公平台等电子
化管理系统，起草了《洛阳市2016年建筑
施工扬尘污染综合整治专项工作方案》等
文件，促进我市在全省各地市中第一个实
施建筑工地三员持证上岗制度……

去年 4 月的一天，刘现京像往常一
样到工地巡查、到市政府开会。在下班
回家的路上，他发现自己面部没有了知
觉，嘴巴也闭不紧了。到医院一查，原来
是由于长期劳累导致免疫力低下，从而
得了病毒性面神经炎。

刘现京住院了，他的儿子反倒有些
高兴，因为父子俩终于能好好聚聚了。

可此时正是全市规模以上工地安装远程
视频监测系统的冲刺阶段，刘现京根本
坐不住。他边治疗，边打电话沟通、督
促，后来干脆把办公会开到了病房里。

“歪着嘴，也不顾形象，哇啦哇啦讲个不
停。”想起自己曾三赴医院开会的经历，
市建设工程安全监督站办公室主任高江

鹏就觉得好笑。这笑里，饱含敬佩。当
月 25 日，远程视频监测系统安装率达
100%，提前、超额完成任务。

刘现京的腰不好。去年10月，眼看
将进入全市施工工地封土期，刘现京要
紧急巡查全市在建工地，督促落实封土
行动。可他的腰肌劳损加重了，严重的
时候，走路都困难。没办法，刘现京只能
趁中午到医院打针。

2014年冬天的一个清晨，刘现京正
准备吃早饭，电话响了。“老城区某临街
建筑工地外脚手架有垮塌迹象……”没
等电话那头把话说完，刘现京已经拿着
手机冲出了家门。一路跑，一路拦出租
车，仅仅 10 多分钟便从涧西区赶至工
地，胖胖的他又一口气跑上20多层楼，
喘着粗气指挥工人边加固边拆除。事情
有惊无险过去之后，大伙儿纷纷为他如
此快速赶到现场而赞叹。

由于表现出色，市建设工程安全监
督站及刘现京本人多次获得省市先进荣
誉。一个月前，他又获得了全国住房城
乡建设系统先进工作者荣誉称号。在
成绩面前，他只有一句话：“这绝不是
一个人的功劳，是大家伙儿一起拼出来
的成绩。” 本报记者 朱艳艳 文/图

刘现京：工地保安全 奔波不懈怠

医养结合让老人安享晚年

刘现京（中）到建筑工地检查安全生产和扬尘治理工作
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